
I. GÉNÉRALITÉS

La Colombie couvre une superficie de 1 141 748 km² au sud-est du Panama. S'ouvrant à la fois sur l'océan Pacifique et sur la mer des Caraïbes, elle a des frontières communes avec le Venezuela, le Brésil, l'Équateur et le Pérou. Des montagnes divisent son territoire en plusieurs zones: la région andine, les zones côtières, les plaines (*llanos*) et l'Amazonie. Les régions tempérées des Andes et les plaines de la côte nord rassemblent plus de 90 % de la population.

Histoire et gouvernement

La colonie espagnole de la Nouvelle-Grenade, établie depuis 300 ans sur le continent sud-américain, conquiert son indépendance sous la direction de Simon Bolivar, après avoir livré une série de batailles aux troupes espagnoles entre 1810 et 1819. À cette date (1819) se forme la République de la Grande-Colombie (ayant Bogotá pour capitale) dont le territoire englobe la Colombie, le Venezuela, l'Équateur et le Panama actuels. Dès 1830, les trois derniers États ont fait sécession.

La Colombie connaît, dans la première partie du vingtième siècle, une période de stabilité qui contraste avec les décennies troublées par la guerre civile et l'insurrection du siècle précédent. Cependant, de la fin des années 1940 à 1957, la Colombie est en proie à une guerre civile larvée opposant libéraux et conservateurs (*la Violencia*), au cours de laquelle 300 000 personnes perdent la vie. Finalement, en 1958, les deux partis s'entendent pour former un gouvernement de coalition, chacun devant alternativement occuper la présidence pour une période de quatre ans. L'accord prévoit une répartition égale entre les deux partis des positions clés, notamment des portefeuilles de ministres et des sièges à l'Assemblée législative.

Un régime d'élections libres est réinstallé en 1974. Après avoir occupé la présidence pendant deux mandats de quatre ans, les libéraux doivent céder le pouvoir aux conservateurs en août 1982. Ils le reprennent toutefois en 1986, et c'est le président Virgilio Barco qui est actuellement à la tête du gouvernement.

La Colombie est dotée d'un régime démocratique de type présidentiel relativement stable. Ses institutions s'inspirent